

## Presentación de la CÁTEDRA FRANCISCO SIERRA DE COMUNICACIÓN, POLÍTICA Y CAMBIO SOCIAL

Cátedra del Doctorado en Comunicación  
Universidad de La Frontera-Universidad Austral de Chile

### DE LAS CONSIDERACIONES:

**Primero.** Considerando que la Cátedra es uno de los principales íconos de la academia universitaria.

**Segundo.** Considerando que la Cátedra es heredera de una de las mayores tradiciones académicas y que identifica en una persona el mérito y la trayectoria del quehacer académico en los diferentes campos del conocimiento.

**Tercero.** Considerando que la comunicación, entendida como un complejo campo de convergencia multidisciplinaria, tiene en la política y el cambio social dos ámbitos de desarrollo de gran relevancia.

Se establece que, por todos sus antecedentes académicos y profesionales, por su trabajo de excelencia, por su amplia trayectoria internacional en el campo de la comunicación, por su liderazgo en equipos de investigación, en asociaciones científicas y en organizaciones académicas, y por sus méritos, el Dr. Francisco SIERRA CABALLERO representa los valores requeridos para recibir el reconocimiento de la presente Cátedra.

### COORDINAN LA CÁTEDRA:

- Dr. Carlos Del Valle Rojas. Universidad de La Frontera, Chile.
- Dr. Rodrigo Browne Sartori. Universidad Austral de Chile.

### INTEGRAN EL COMITÉ CIENTÍFICO INTERNACIONAL:

- Dr. Victor Silva Echeto, Universidad de Zaragoza, España.
- Dr. Francisco Javier Moreno Gálvez, Universidad Carlos III, España.
- Dr. David Montero Sánchez, Universidad de Sevilla, España.
- Dra. Margarita Ledo Andión, Universidad de Santiago de Compostela, España.
- Dra. Florence Toussaint, Universidad Nacional Autónoma de México.
- Dra. Margarida Maria Krohling Kunsch, Universidad de Sao Paulo, Brasil.
- Dra. Daniela Garrossini, Universidad de Brasilia, Brasil.
- Dr. Armand Mattelart, Universidad de Paris 8, Francia.
- Dra. Teresa Velázquez, Universidad Autónoma de Barcelona, España.

- Dra. Jéssica Retis, California State University Northridge, Estados Unidos.
- Dra. Lucía Benítez Eyzaguirre, Universidad de Cádiz, España.
- Dr. Claudio Maldonado, Universidad Católica de Temuco, Chile.

#### **DE LAS ACTIVIDADES PROGRAMADAS:**

- Realización de una Conferencia Magistral anual.
- Reconocimiento anual a los aportes en el campo de la comunicación, la política y el cambio social.
- Publicación anual de los aportes en el campo de la comunicación, la política y el cambio social.

#### **DE LA DIFUSIÓN DE LA CÁTEDRA:**

- Actualización permanente de la Cátedra en la web del Doctorado y de otras entidades en alianza.
- Informe anual de la Catedra, incluyendo las diferentes actividades.

#### **DE LOS ANTECEDENTES CURRICULARES DEL DR. FRANCISCO SIERRA CABALLERO:**

- Fue reconocido como Profesor Honorario de Facultad en la Facultad de Educación, Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad de La Frontera (2012).
- Catedrático de Teoría de la Comunicación. Departamento de Periodismo I. Universidad de Sevilla (Sevilla, 22 de Diciembre de 2015).
- Licenciado en Ciencias de la Información (Rama Periodismo) por la Facultad de Ciencias de la Información. Universidad Complutense de Madrid. Fecha de expedición del título: 16 de febrero de 1993.
- Diplomado en Programación Informática. Academia AZPE. (Ministerio de Educación y Ciencia. R.D. 707/1976 de 5 de marzo).
- Estudios de Licenciatura en Sociología (1993-1995). Facultad de Ciencias Políticas y Sociología. Universidad Nacional de Educación a Distancia.
- Estudios de Doctorado con Suficiencia Investigadora en Sociología. Departamento de Sociología I. Programa “Perspectivas Actuales en la Teoría y la Metodología de la Investigación Social”. Universidad Nacional de Educación a Distancia. Facultad de Ciencias Políticas y Sociología (Madrid, 1998-1999).
- Especialista en Metodologías de la Participación. Área de Investigación y Formación de la Red de Colectivos y Movimientos Sociales. C.I.M.S./Universidad Complutense (Madrid, 1994-1995).
- Estudios de Doctorado con Suficiencia Investigadora en Ciencias de la Educación. Departamento de Didáctica, Organización Escolar y Didácticas Especiales. Programa “Formación del Profesorado en las Áreas Curriculares: Materiales Didácticos y Diferenciación Educativa”. Facultad de Educación. Universidad Nacional de Educación a Distancia (Madrid, 1998-2000).

- Experto en Sociología del Consumo e Investigación de Mercados. Facultad de Ciencias Políticas y Sociología. Universidad Complutense (Madrid, 1994-1995). Fecha de expedición del título 21 de diciembre de 1998.
- Especialista en Ciencia, Tecnología y Sociedad. Departamento de Estructura y Procesos Sociales. Facultad de Ciencias Políticas y Sociología. Universidad Nacional de Educación a Distancia (Madrid, 1997-1998). Fecha de expedición del título 24 de junio de 1999.
- Máster de Edición. Instituto Universitario de Posgrado. Universidad de Salamanca (2004-2005).
- Doctor en Ciencias de la Información (Apto Cum Laude por Unanimidad). Departamento Periodismo III (Teoría General de la Información). Programa “Aspectos Retóricos, Dialécticos y Políticos de la Información”. Universidad Complutense de Madrid (1992-1997). Fecha de expedición del título, 16 de septiembre de 1997.
- Ha participado como Investigador en más de 60 proyectos.
- Ha dirigido más de 30 Tesis de Posgrado.
- Autor de 60 libros, más de 110 capítulos de libro y más de 80 publicaciones en revistas de la especialidad.
- Presidente del Instituto Europeo de Comunicación y Desarrollo
- Secretario Académico del Departamento de Periodismo I de la Universidad de Sevilla (2003-2005)
- Representante de España en la Comisión de Publicaciones de la International Association for Media and Communication Research (IAMCR/AIERI) (2004).
- Decano de la Facultad de Comunicación. Universidad de Sevilla (Marzo, 2005-Abril, 2010).
- Coordinador de la Comisión de Investigación de la Conferencia Nacional de Decanos de Comunicación (Noviembre, 2005-2006).
- Director del Grupo Interdisciplinario de Estudios en Comunicación, Política y Cambio Social (COMPOLITICAS) del Plan Andaluz de Investigación (SEJ-456).
- Director del Observatorio Iberoamericano de Ciudadanía Digital. Plan Nacional de I+D, Facultad de Comunicación, Universidad de Sevilla, Departamento de Periodismo I
- Responsable de Relaciones Internacionales de la Junta Directiva de la Asociación Española de Investigación de la Comunicación (AEIC) (Barcelona, 2008-2012).
- Miembro del Comité Científico Nacional de la Cátedra UNESCO de Libertad de Expresión de la Universidad de Málaga (2007-2009).
- Presidente de la Conferencia Andaluza de Facultades de Comunicación (Sevilla, 2007-2010).
- Coordinador de la Línea de Investigación “Escrituras, Cultura y Mediación” y Miembro de la Comisión Permanente del Instituto Universitario de Estudios sobre América Latina (IEAL), Vicerrectorado de Investigación de la Universidad de Sevilla (Sevilla, 2010).

- Vicepresidente de la Confederación Iberoamericana de Asociaciones Científicas y Académicas de Comunicación (CONFIBERCOM. Quito, 2010-2015). Director del Foro de Política Científica y Tecnológica de CONFIBERCOM.
- Jurado de los premios internacionales “Jóvenes Reporteros”. Grupo Panasonic-Consejería de Educación de la Junta de Andalucía (Sevilla, 2008).
- Premio al Mejor Libro Iberoamericano de Comunicación, VII Cumbre Iberoamericana de Comunicadores (Santo Domingo, 23-26 de Abril de 2008).
- Miembro del Jurado del Premio Extraordinario de Doctorado de la Universidad de Sevilla, Comisión de Humanidades y Comunicación (Junio, 2008).
- Miembro del Jurado de los I Premios Universidad de Sevilla de Cine y Fotografía, Centro de Iniciativas Culturales de la Universidad de Sevilla (Noviembre, 2008).
- Miembro del Jurado del I Premio de la Prensa, Consejo Social de la Universidad de Sevilla (Diciembre, 2008).
- Consejero Académico de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo de Sevilla (Sevilla, 2008).
- Fundador de la Confederación Iberoamericana de Asociaciones Científicas de Comunicación (CONFIBERCOM. Abril, 2009).
- Director de Centros Asociados de la Junta Directiva de la Federación Latinoamericana de Facultades de Comunicación Social (FELAFACS) (2009-2012).
- Consejero Académico del Posgrado Oficial de Derechos Humanos y Desarrollo. Programa Internacional con Mención de Calidad del Ministerio, UPO/Universidad Internacional de Andalucía (Sevilla, 2009).
- Vocal Primero y Responsable de Relaciones Internacionales de la Asociación Española de Investigación en Comunicación (AEIC) (Tarragona, 2012-2016).
- Coordinador del Máster Oficial en Comunicación y Desarrollo de la Universidad Internacional de Andalucía (Sevilla, 2011-2013).
- Consejero Académico del Área de Comunicación de la RED América Latina y el Caribe del Sistema Iberoamericano de Ciencia y Tecnología (Toluca, 2009-2012).
- Coordinador de la Comisión de Política Científica de la Asociación Española de Investigación en Comunicación (AEIC) (Madrid, 2010-2012).
- Presidente del Foro Internacional de Política Científica y Tecnológica de la Confederación Iberoamericana de Asociaciones Científicas y Académicas en Comunicación (CONFIBERCOM) (Sao Paulo, 2011).
- Consejero Académico del Doctorado en Comunicación y Cultura de la Universidad Andina Simón Bolívar de Ecuador (Quito, 2012).
- Director Científico de la Unión Latina de Economía Política de la Información, la Comunicación y la Cultura (ULEPICC) (Salamanca, 2012-2015).
- Director General del Organismo Internacional de la UNESCO Centro Internacional de Estudios Superiores en Comunicación para América Latina (CIESPAL) (Quito, 2014-2017).

- Reconocimiento de la máxima distinción académica de la Asociación Brasileña de Investigación en Comunicación (INTERCOM) (Sao Paulo, 2015).
- Premio Eloy Alfaro “Semilla de la libertad” de la Confederación Nacional de Periodistas de Ecuador (Quito, 28 de Mayo de 2015).
- Presidente Interino de la Confederación Iberoamericana de Asociaciones Científicas y Académicas de Comunicación (CONFIBERCOM) (Sao Paulo. Mayo de 2015-Julio 2016).
- Reconocimiento Docente como Profesor Honorario del Posgrado en Comunicación de la Universidad de La Habana (La Habana, 2015).
- Presidente de la Unión Latina de Economía Política de la Información, la Comunicación y la Cultura (ULEPICC) (La Habana, 2015-Quito 2017).
- Fue Titular de la Cátedra UNESCO Libertad de Expresión y Sociedades del Conocimiento de CIESPAL (Quito, 2015).
- Director de la Sección de Teorías y Métodos de Investigación en Comunicación de la Asociación Española de Investigación de la Comunicación (Madrid, 2016-2020).
- Director de la Sección de Comunicación y Cultura de la Fundación de Investigaciones Marxistas (FIM) (Madrid, 2016).
- Premio de Reconocimiento como Profesor Distinguido de la Universidad Marista de Ciudad de México (México, D.F. 6 de Octubre de 2016).
- Director del Departamento de Periodismo I de la Universidad de Sevilla (26 de Mayo de 2017)
- Presidente de ULEPICC (2017-2021)
- Integrante del Comité de Expertos para Reformar la Corporación de Radio y Televisión Española-RTVE.

Por todo lo anterior, el Doctorado en Comunicación de la Universidad de La Frontera y la Universidad Austral de Chile, crea la **CÁTEDRA FRANCISCO SIERRA DE COMUNICACIÓN, POLÍTICA Y CAMBIO SOCIAL.**